

校長室から二学年の生徒の皆さんへ

青雲の鐘 なるところ

NO.13

2023. 11. 11

○今回は、二年生の後期学級役員認証式での話を載せます。

今、後期学級役員の任命書を渡しました。学級役員の皆さんには、これから、それぞれの学級のリーダーとして、学級をリードしていくことになります。

前期の学級役員認証式の際に、私が皆さんにした話を覚えているでしょうか？リーダーとフォロワーという話をしました。少し復習をしたいと思います。

リーダーとは、集団の目的を達成するために、周りの人を導く人のことです。リーダーは、先頭に立って言葉でみんなを導くことはもちろんのこと、時には、集団の流れになかなか乗れない人に対しては、そばに行って手を貸していっしょに進むような優しさや、「仲間にやってください」とだけ言うのではなく、自ら率先して行動するということも必要だと思っています。そういう様々なリーダーの働きかけにより、学級という集団や学級にいる一人一人が目標に向かって動いていくのだと思います。

もう一つ大事なのが、フォロワーです。フォロワーとは、リーダーに、ただ従うだけでなく、リーダーのいうことを、自分なによく理解したうえで、協力したり、目標達成のために自分に何ができるか考えて具体的に行動できる人のことだと考えています。それぞれの学級に、良いリーダーと良いフォロワーがたくさん生まれることを期待しています。

加えて、後期のリーダーは、前期のリーダーと異なる点があります。それは、最上級生になることを見据える時期の学年、学級のリーダーになるということです。三年生が青雲祭や合唱祭で、さすが「西中の3年生」という姿を見せてくれました。その3年生からの引継ぎを受けるのが、2年生であり、いよいよ「その時」が近づいているということです。

そのことは、このあと、この場で立候補者の紹介がある予定されている「生徒会選挙」も同じです。少しだけ話をさせてください。

5名の生徒が立候補したと聞きました。立候補を決めるまでには様々な葛藤があったと思います。自分に務まるだろうか、負担が増えて勉強や部活と両立できるだろうか、仲間は応援してくれるだろうか、周りからどんな目で見られるだろうか、落ちたらどうしよう……

でも、それを乗り越えて、5名の生徒ア立候補を決意したのだと思います。5名の生徒の勇気と覚悟に敬意を表するとともにエールを送りたいと思います。

そして、すべての2年生にお願いしたいことがあります。それは、先ほどの話と関係があります。

一つは、フォロワーとして、立候補者をしっかりと支えてほしいこと。

もう一つは、西中を引き継ぐ3年生として、立候補者とともに、未来の西中像について、この選挙を通して共に考えてほしいということです。

半年間、二年生の姿を見てきて、私は「2年生はパワーにあふれる集団」だと思っています。

ぜひ、後期の学級・学年の活動、そして、生徒会選挙でも、2年生のすごさ、素晴らしいを見せてください。期待していますし、2年生なら必ずできると思っています。